

Merchandising inventories

AUGUST 1977

Stocks commerciaux

AOÛT 1977



STATISTICS CANADA — STATISTIQUE CANADA

Merchandising and Services Division — Division du commerce et des services

MERCHANDISING INVENTORIES

STOCKS COMMERCIAUX

AUGUST - 1977 - AOÛT

Published by Authority of

The Minister of Industry, Trade and Commerce

Publication autorisée par

le ministre de l'Industrie et du Commerce

November - 1977 - Novembre
5.3406-517

Price—Prix: 40 cents
\$4.00 a year—par année

Vol. 6—No. 8

Statistics Canada should be credited when republishing all or any part of this document
Reproduction autorisée sous réserve d'indication de la source: Statistique Canada

Ottawa

SYMBOLS

The following standard symbols are used in Statistics Canada publications:

- .. figures not available.
- ... figures not appropriate or not applicable.
- nil or zero.
- amount too small to be expressed.
- P preliminary figures.
- R revised figures.
- * confidential to meet secrecy requirements of the Statistics Act.

SIGNES CONVENTIONNELS

Les signes conventionnels suivants sont employés uniformément dans les publications de Statistique Canada:

- .. nombres indisponibles.
- ... n'ayant pas lieu de figurer.
- néant ou zéro.
- nombres infimes.
- P nombres provisoires.
- R nombres rectifiés.
- * confidentiel en vertu des dispositions de la Loi sur la statistique relatives au secret.

INTRODUCTION

In this monthly bulletin, data on inventories of wholesale merchants, chain stores, department stores and independent retail dealers are brought together to aid the special users of these particular statistics. The data are a consolidation of inventory statistics and constitute a counterpart to similar statistics available on inventories at the manufacturing level (see: Inventories, Shipments and Orders in Manufacturing Industries, Catalogue 31-001).

Inventories represent stocks of merchandise on hand for sale at the end of the month or quarter, usually valued at cost except when otherwise specified (e.g., department store stocks which are valued at selling price). They do not include goods held on a consignment basis, nor do they include items not held for sale, such as fixtures, equipment and supplies. Estimates are not adjusted for seasonal variations, price changes or number of business days in the respective months.

The tables relating to inventories of wholesale merchants, department stores and chain stores show monthly dollar volume estimates of inventories held in Canada by various kinds of business and by departments within department stores. In the case of independent retail dealers, only the quarterly percentage change in the estimated level of stocks is given and only for selected kinds of business. The stock-sales ratios shown throughout this report are derived by dividing the dollar volume of inventories by the dollar volume of sales (for independent stores, ratios are based only on data supplied by a panel of respondents). No adjustment is made in these ratios for the mark-up in sales which varies from trade to trade.

Information on "kind of business" composition will be found on page 20 of this bulletin (for chain stores) and in the relevant publications - Wholesale Trade (Catalogue 63-008), Retail Trade (Catalogue 63-005) and Department Store Sales and Stocks (Catalogue 63-002) in which sales data are reported. For a more detailed description of retail and wholesale kinds of business, the reader is directed to the publications of the 1971 Census of Merchandising and Services.

Ce bulletin mensuel réunit des données sur les stocks des grossistes, des magasins à succursales multiples, des grands magasins et des détaillants indépendants, données destinées à aider les utilisateurs particuliers de ces statistiques. Les données rassemblent des statistiques sur les stocks; elles font pendant aux statistiques semblables qui existent en ce qui concerne les stocks des industries manufacturières (voir: Stocks, livraisons et commandes des industries manufacturières, n° 31-001 au catalogue).

Il s'agit ici des stocks, habituellement au prix coûtant sauf indication contraire (par exemple, les stocks des grands magasins sont évalués aux prix de vente) de marchandises en magasin destinées à la vente, à la fin du mois ou du trimestre. Ils ne comprennent ni les marchandises en consignation ni les articles non destinés à la vente: installations, matériel et fournitures, par exemple. Les estimations ne sont pas désaisonnalisées ni corrigées des changements de prix ou du nombre de jours ouvrables de chaque mois.

Les tableaux concernant les stocks des grossistes, des grands magasins et des magasins à succursales multiples contiennent les estimations mensuelles de la valeur monétaire des stocks détenus au Canada par chacun des divers genres de commerce et par rayon à l'intérieur des grands magasins. Dans le cas des détaillants indépendants, le tableau ne contient que le taux trimestriel de variation de l'estimation du niveau des stocks dans certains genres de commerce. Les ratios stocks-ventes indiqués dans toute cette publication sont obtenus en divisant la valeur monétaire des stocks par la valeur monétaire des ventes (pour les détaillants indépendants, les ratios sont basés sur les données fournies par certains enquêtés). Aucune rectification n'est apportée à ces ratios pour tenir compte de la marge bénéficiaire de vente qui varie d'un commerce à l'autre.

On trouvera dans les publications pertinentes qui traitent des ventes - Commerce de gros (n° 63-008 au catalogue), Commerce de détail (n° 63-005 au catalogue) et Ventes et stocks des grands magasins (n° 63-002 au catalogue) une description détaillée des principaux groupes de commerce et de la répartition par genre de commerce et pour les magasins à succursales à la page 20 de ce rapport. Pour plus de renseignements sur les genres de commerce de détail et de gros, consulter aussi les publications du Recensement du commerce et des services de 1971.

TABLE 7. Independent Retail Stores - Quarter-to-quarter Percentage Change in Estimated Levels of Stocks
for Selected Kinds of Business, Canada, 1974-1977

No.	Kind of business	Percentage distribution(1) - Distribution proportionnelle(1)	1974				1975			
			March - Mars	June - Juin	Sept.	Déc.	March - Mars	June - Juin	Sept.	Déc.
1	Grocery and combination stores	9.7	- 0.8	+ 4.3	+ 3.6	+ 10.9	- 0.7	+ 2.5	+ 3.1	- 0.4
2	All other food stores	0.8	+ 9.4	+ 3.7	+ 0.1	- 0.6	- 1.6	+ 1.9	+ 0.1	- 1.0
3	General merchandise stores	1.7	+ 16.6	+ 2.8	+ 7.0	- 11.4	+ 9.0	+ 3.7	+ 3.7	- 19.9
4	General stores	3.6	+ 10.3	+ 7.0	+ 3.0	+ 1.6	+ 8.0	+ 10.4	- 6.1	- 6.7
5	Variety stores	0.9	+ 7.3	+ 0.5	+ 11.5	- 11.4	+ 8.9	+ 5.4	+ 12.0	- 9.7
6	Motor vehicle dealers	26.3	+ 11.8	- 1.1	- 16.6	+ 50.6	+ 2.5	- 3.4	- 5.7	+ 13.5
7	Service stations and garages	5.0	+ 4.8	+ 2.3	+ 3.6	+ 8.5	+ 2.6	+ 1.7	+ 7.9	- 2.4
8	Men's clothing stores	3.8	+ 15.0	- 1.0	+ 7.6	- 10.7	+ 19.0	- 10.5	+ 17.0	- 12.0
9	Women's clothing stores	2.7	+ 11.9	- 10.7	+ 19.7	- 12.9	+ 7.1	- 15.2	+ 48.4	- 18.3
10	Family clothing stores	3.3	+ 5.0	- 1.6	+ 13.8	- 14.7	+ 15.6	- 6.3	+ 15.8	- 12.7
11	Shoe stores	2.0	+ 6.6	- 6.5	- 2.2	- 0.7	+ 14.6	- 3.8	+ 9.6	- 5.2
12	Hardware stores	3.7	+ 8.8	+ 7.0	- 1.0	+ 0.9	+ 12.6	+ 2.0	+ 17.5	- 9.5
13	Furniture, T.V., radio and appliance stores	5.9	+ 3.8	+ 7.2	+ 5.4	+ 3.0	+ 2.1	- 1.4	- 0.8	+ 3.9
14	Drug stores	5.2	+ 2.5	+ 3.1	+ 3.1	+ 1.7	+ 3.7	+ 6.2	+ 4.5	- 1.0
15	Jewellery stores	2.4	+ 16.6	+ 6.7	+ 15.6	- 3.2	- 1.3	+ 2.4	+ 14.6	- 6.5
16	All other stores	23.0	+ 11.9	+ 7.4	- 0.2	- 2.3	+ 3.9	+ 10.9	- 1.3	- 2.2
17	Total, all independent stores	100.0	+ 9.8	+ 0.6	- 12.1	+ 39.0	+ 2.6	- 1.8	- 4.1	+ 9.2

(1) Percentage distribution of stocks valued at \$2,774,451,000 on December 31, 1971.

TABLEAU 7. Détaillants indépendants - Variations procentuelles par rapport au trimestre précédent de l'estimation de niveau des stocks, pour certains genres de commerce, 1974-1977

1976				1977				Genre de commerce	N°
March - Mars	June - Juin	Sept.	Déc.	March - Mars	June - Juin	Sept.	Déc.		
+ 3.0	+ 2.0	+ 0.6	+ 1.6	+ 3.8	+ 2.8			Épiceries et épiceries-boucheries	1
+ 4.3	+ 10.7	+ 2.3	+ 0.2	+ 11.6	- 3.8			Tous les autres magasins d'alimentation	2
+ 4.5	- 0.5	+ 25.2	- 10.8	+ 11.8	- 0.6			Magasins de marchandises diverses	3
+ 20.0	+ 7.2	+ 2.3	- 21.5	+ 15.9	+ 2.3			Magasins généraux	4
- 1.6	- 3.2	+ 4.1	- 1.1	+ 5.4	- 4.3			Bazars	5
+ 16.2	- 5.4	- 7.1	+ 8.5	+ 9.0	+ 12.8			Concessionnaires d'automobiles	6
+ 8.6	+ 0.9	+ 2.1	+ 1.9	+ 5.3	+ 5.7			Stations-service et garages	7
+ 20.7	+ 1.5	+ 7.3	- 2.1	+ 3.6	- 6.7			Magasins de vêtements pour hommes	8
+ 12.9	- 18.4	+ 32.8	- 20.8	+ 11.6	- 12.7			Magasins de vêtements pour dames	9
+ 12.8	- 0.2	+ 12.6	- 13.6	+ 7.0	- 3.5			Magasins de vêtements pour la famille ...	10
- 9.7	+ 1.3	+ 4.6	- 14.7	+ 13.8	- 8.1			Magasins de chaussures	11
+ 8.6	+ 5.1	+ 2.7	- 9.0	+ 10.4	+ 3.3			Quincailleries	12
+ 9.6	+ 2.4	- 3.0	+ 2.2	+ 3.8	+ 1.0			Magasins de meubles, téléviseurs, radios et accessoires.	13
+ 5.0	+ 0.7	+ 4.2	- 1.5	- 0.5	+ 3.1			Pharmacies	14
+ 6.9	- 3.3	+ 9.8	- 1.3	- 8.0	+ 0.9			Bijouteries	15
+ 7.8	+ 5.1	+ 3.6	- 0.6	+ 10.6	- 4.9			Tous les autres magasins	16
+ 14.8	- 3.6	- 4.5	+ 5.0	+ 9.0	+ 9.6			Total, tous les magasins indépendants	17

(1) Distribution proportionnelle des stocks évalués à \$2,774,451,000 au 31 décembre, 1971.

TABLE 8. Independent Retail Stores - Month-end Stock-sales Ratios(1) for Selected Kinds of Business, by Quarters, Canada, 1974-1977

No.	Kinds of business	1974				1975			
		March — Mars	June — Juin	Sept.	Déc.	March — Mars	June — Juin	Sept.	Déc.
1	Grocery and combination stores64	.68	.68	.62	.71	.63	.62	.56
2	All other food stores42	.29	.34	.36	.38	.31	.35	.34
3	General merchandise stores	3.70	3.11	3.81	1.82	3.86	2.07	2.95	1.51
4	General Stores	1.77	1.51	1.64	1.50	2.58	1.87	1.52	1.42
5	Variety stores	2.54	2.52	2.11	1.24	3.07	2.73	2.99	1.32
6	Motor vehicle dealers	1.59	1.35	1.46	2.01	1.90	1.40	1.76	1.60
7	Service stations and garages53	.48	.51	.56	.58	.54	.58	.52
8	Men's clothing stores	4.33	3.23	3.85	1.84	4.57	3.06	3.46	1.62
9	Women's clothing stores	1.97	1.74	1.58	.98	1.83	1.54	1.45	.96
10	Family clothing stores	2.72	2.58	3.41	1.46	3.02	2.46	2.56	1.50
11	Shoe stores	5.43	3.02	3.30	3.20	4.54	4.02	2.79	3.06
12	Hardware stores	4.08	2.65	2.88	2.07	4.07	2.59	3.53	1.99
13	Furniture, T.V., radio and appliance stores.	2.55	2.85	2.73	2.62	3.24	2.75	2.59	2.30
14	Drug stores	1.72	1.72	1.87	1.38	1.68	1.81	1.86	1.27
15	Jewellery stores	5.00	4.25	4.97	1.69	5.16	4.72	4.96	1.66
16	All other stores	2.72	2.02	2.25	1.91	2.67	2.29	2.52	1.92
17	Total, all independent stores	1.63	1.41	1.52	1.87	1.88	1.45	1.73	1.55

(1) These ratios are derived from sales and inventory data reported by a panel of respondents.

TABLEAU 8. Détaillants indépendants - Rapports stocks/ventes(1) à la fin du mois, pour certains genres de commerce, par trimestre, Canada, 1974-1977

1976				1977				Genre de commerce	No
March - Mars	June - Juin	Sept.	Déc.	March - Mars	June - Juin	Sept.	Déc.		
.70	.62	.60	.56	.67	.60			Épiceries et épicerie-boucheries	1
.36	.40	.39	.34	.39	.32			Tous les autres magasins d'alimentation	2
3.14	1.79	3.52	1.80	4.22	3.12			Magasins de marchandises diverses	3
2.22	1.73	1.72	1.24	2.21	1.63			Magasins généraux	4
3.69	2.62	2.88	1.41	2.07	2.22			Bazars	5
1.86	1.42	1.93	1.78	1.67	1.67			Concessionnaires d'automobiles	6
.58	.49	.55	.51	.53	.48			Stations-service et garages	7
4.38	3.25	4.04	1.86	4.82	3.21			Magasins de vêtements pour hommes	8
2.01	1.54	1.75	1.02	1.64	1.74			Magasins de vêtements pour dames	9
4.06	2.56	3.28	1.98	4.12	3.36			Magasins de vêtements pour la famille ...	10
4.81	3.62	3.50	2.44	4.31	3.62			Magasins de chaussures	11
4.48	2.49	2.88	1.86	3.52	2.09			Quincailleries	12
3.41	2.87	2.69	2.64	3.41	2.93			Magasins de meubles, téléviseurs, radios et accessoires.	13
1.77	1.73	1.78	1.42	1.81	1.92			Pharmacies	14
5.23	3.79	4.65	1.54	4.36	3.61			Bijouteries	15
3.02	2.08	2.61	2.09	2.93	1.97			Tous les autres magasins	16
1.90	1.46	1.90	1.68	1.74	1.65			Total, tous les magasins indépendants	17

(1) Ces ratios sont obtenus des données sur les ventes et stocks fournies par certains répondants.

RETAIL TRADE

COMMERCE DE DÉTAIL

Composition of Kind of Business Groups

1. Combination stores — Combination stores (groceries with at least 20% but less than 60% of fresh meat).
2. Grocery, confectionery and sundries stores — Groceries, confectionery and sundries stores; grocery stores (with less than 20% fresh meat).
3. All other food stores — Bakery product stores; candy, nut and confectionery stores; dairy product stores; egg and poultry stores; fruit and vegetable stores; meat markets; fish markets; delicatessen stores; other food stores.
4. General merchandise stores — General merchandise stores (less than 30% of food) and department store mail order and catalogue sales offices.
5. General stores — General stores (food accounting for 30% to 60% of sales).
6. Variety stores — Variety stores.
7. Motor vehicle dealers — Motor vehicle dealers (new and used or new only).
8. Used car dealers — Used car dealers (used cars and trucks, or used cars only).
9. Service stations — Service stations.
10. Garages — Garages.
11. Automotive parts and accessories shops — Accessories, tire and battery shops; home and auto supply stores.
12. Men's clothing stores — Men's and boys' clothing stores; men's and boys' furnishings stores; men's and boys' hat stores; custom tailors (made to measure shops).
13. Women's clothing stores — Women's and misses' ready to wear stores; women's and misses' lingerie and hosiery stores; accessories and other apparel stores.

Composition par genre de commerce

1. Épiceries-boucheries — Épiceries-boucheries (épiceries avec au moins 20 % mais aussi moins que 60 % de viande fraîche).
2. Magasins d'épiceries, confiseries et articles divers — Magasins d'épiceries, confiseries et articles divers; épicerie (moins que 20 % de viande fraîche).
3. Tous autres magasins d'alimentation — Magasins de produits de boulangerie; magasins de bonbons, de noix et confiseries; laiteries; magasins d'oeufs et de volailles; magasins de fruits et légumes; boucheries; poissonneries; magasins d'aliments fins (delicatessen); autres magasins d'alimentation.
4. Magasins de marchandises diverses — Magasins de marchandises diverses (moins que 30 % du stock en aliments) et les bureaux de vente par commande postale et par catalogue des grands magasins.
5. Magasins généraux — Magasins généraux (de 30 % à 60 % du stock en aliments).
6. Bazars — Bazars.
7. Concessionnaires d'automobiles — Vendeurs d'automobiles (neuves et d'occasion ou neuves seulement).
8. Vendeurs d'automobiles d'occasion — Vendeurs d'automobiles d'occasion (automobiles et camions d'occasion ou automobiles d'occasion seulement).
9. Stations-service — Stations-service.
10. Garages — Garages.
11. Magasins de pièces et d'accessoires d'automobiles — Magasins de pneus, d'accumulateurs et d'accessoires; magasins de fournitures pour la maison et l'automobile.
12. Magasins de vêtements pour hommes — Magasins de vêtements pour hommes et garçons; magasins d'accessoires vestimentaires pour hommes et garçons; chapelleries pour hommes et garçons; tailleur (ateliers de confection sur place de vêtements sur mesure).
13. Magasins de vêtements pour dames — Magasins de vêtements prêt-à-porter pour dames et jeunes filles; magasins de lingerie et bonneteries pour dames et jeunes filles; magasins d'accessoires et autres vêtements.

Composition of Kind of Business Groups - Concluded

14. Family clothing stores - Family clothing and furnishings stores.
15. Specialty shoe stores - Men's and boys' shoe stores; women's and misses' shoe stores; children's and infants' shoe stores.
16. Family shoe stores - Family shoe stores.
17. Hardware stores - Hardware stores.
18. Household furniture stores - Furniture stores.
19. Household appliance stores - Household appliance stores; electrical supply stores.
20. Furniture, television, radio and appliance stores - Furniture, television, radio and appliance stores.
21. Pharmacies, patent medicine and cosmetics stores - Drug stores including proprietary stores.
22. Book and stationery stores - Book and stationery.
23. Florists - Florists.
24. Jewellery stores - Jewellery stores.
25. Sporting goods and accessories stores - Sporting goods stores; boats, outboard motors and boating accessories; bicycle and bicycle repair shops; motorcycle dealers.
26. Personal accessories stores - Tobacco stores and stands; news dealers; gift, novelty and souvenir shops; camera and photographic supply stores; luggage and leather goods stores; toy and hobby shops.
27. Alcoholic beverage stores - Liquor Control Board sales; wine stores; beer stores.
28. All other stores - All other stores not specified.

Note: A detailed description of retail and wholesale kinds of business will be found in the publications of the 1971 Census of Canada (Volumes VII and VIII).

Composition par genre de commerce - fin

14. Magasins de vêtements pour la famille - Magasins de vêtements et d'accessoires vestimentaires pour la famille.
15. Magasins de chaussures spécialisées - Magasins de chaussures pour hommes et garçons; magasins de chaussures pour dames et jeunes filles; magasins de chaussures pour enfants et bébés.
16. Magasins de chaussures pour la famille - Magasins de chaussures pour la famille.
17. Quincailleries - Quincailleries.
18. Magasins d'ameublement ménager - Magasins de meubles.
19. Magasins d'appareils ménagers - Magasins d'appareils ménagers; magasins de fournitures électriques.
20. Magasins de meubles, de téléviseurs, de radios et d'appareils ménagers - Magasins de meubles, de téléviseurs, de radios et d'appareils ménagers.
21. Pharmacies, magasins de médicaments brevetés et de produits de beauté - Drogueries y compris magasins de spécialités pharmaceutiques.
22. Librairies-papeteries - Librairies-papeteries.
23. Fleuristes - Fleuristes.
24. Bijouteries - Bijouteries.
25. Magasins d'articles de sport et accessoires - Magasins d'articles de sport; embarcations, moteurs hors-bord et accessoires connexes; magasins de bicyclettes et ateliers de réparation; vendeurs de motocyclettes.
26. Magasins d'accessoires personnels - Magasins et kiosques de tabac; marchands de journaux et de périodiques; magasins de cadeaux, de nouveautés et de souvenirs; magasins d'appareils et de fournitures photographiques; magasins de sacs de voyage, valises, malles, mallettes et de maroquinerie; magasins de jouets et de jeux.
27. Magasins de boissons alcooliques - Ventes des régies des alcools; des magasins de vin; des magasins de bière.
28. Tous autres magasins - Tous les autres magasins non indiqués ci-dessus.

Nota: Une définition détaillée de genres de commerce de détail et de commerce de gros se trouvera dans les publications du Recensement du Canada de 1971 (volumes VII et VIII).

STATISTICS CANADA LIBRARY
BIBLIOTHÈQUE STATISTIQUE CANADA



1010639363